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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO RIO DE JANEIRO

COORD. CURSO GRAD. ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

 
 

ATA Nº 3015 / 2020 - CoordCGAdmP (12.28.01.00.00.00.98) 
 
Nº do Protocolo: 23083.055594/2020-71

Seropédica-RJ, 27 de outubro de 2020.

ATA DA 47ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE
GRADUAÇÃO EM ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA DA UNIVERSIDADE
FEDERAL RURAL DO RIO DE JANEIRO, REALIZADA NO DIA 26 DE
OUTUBRO DE 2020.

 

Aos vinte e seis dias do mês de outubro do ano de dois mil vinte, às quatorze horas e cinco minutos, o colegiado do Curso
de Graduação em Administração Pública reuniu-se em videoconferência por meio da plataforma da Rede Nacional de
Ensino e Pesquisa - RNP, com a presença dos docentes: DEISE LUCE DE SOUZA MARQUES, VERA REGINA RAMOS
PINTO, NAIARA TAVARES DA SILVA, ROSA AMELITA SÁ MENEZES DA MOTTA, BIANCCA SCARPELINE DE
CASTRO, BEATRIZ QUIROZ VILLARDI, MARIA GRACINDA CARVALHO TEIXEIRA, ALDENILSON DOS SANTOS
VITORINO COSTA e RONALDO RAASCH e da técnico-administrativa ANA CLÁUDIA ARCANJO, sob a presidência da
primeira. A senhora presidente deu início à reunião a partir dos pontos da pauta, a saber: 1- Portarias do Núcleo
Docente Estruturante - NDE. A senhora presidente informou que a coordenação entrou em contado com a Pró-Reitoria
de Graduação e passou a palavra à secretária. Ana Arcanjo relatou que a Prograd, por meio do memorando eletrônico nº
820/2020, esclareceu que devido ao caráter do NDE, a deliberação por sua composição deve ser feita no Colegiado de
curso, da mesma maneira que a solicitação de emissão de portaria deve ser feita pela Coordenação do curso. Nesse
mesmo documento, informou que como a Portaria nº 96/2018 emitida pela Prograd expirou em 13 de agosto de 2020, o
procedimento adequado a ser realizado pelo Instituto é a emissão de uma nova portaria cessando os efeitos da Portaria nº
2758/2019/ICSA no período abrangido pela Portaria nº 96, informando a nova comissão e o período correto de vigência a
fim de que não haja sobreposição de vigências e comissões. Diante do exposto, foi aprovado, por unanimidade, que os
docentes DEISE MARQUES, ALDENILSON COSTA, VINICIUS BAPTISTA, VERA PINTO, MARIA GRACINDA e ROSA
MOTTA irão compor o Núcleo Docente Estruturante do curso de Graduação em Administração Pública, com o mandato de
02 (dois) anos. 2- Apresentação e Aprovação do Projeto do Evento de Celebração dos dez anos do Curso de
Graduação em Administração Pública. O professor RONALDO RAASCH informou que o Projeto intitulado "10 Anos do
Curso de Administração Pública: Tendências e Desafios do Campo de Públicas", foi inscrito sob o processo nº
23083.053184/2020-95 e está praticamente pronto, faltando apenas incluir algumas informações relacionadas à
programação. Ato contínuo, acrescentou que após a aprovação do projeto no Colegiado do curso e do Departamento, o
processo seguirá para o Consuni e em seguida será encaminhado à Pró-Reitora de Extensão que enviará o documento
para pautar na Câmara de Extensão. Seguindo, destacou que, como não tem recursos financeiros, após o cadastro na
Proext o processo irá aguardar a realização do evento para posterior emissão dos certificados. Explicou que o projeto traz
quatro dias de evento com as seguintes temáticas: Gestão de Pessoas, Finanças Públicas, Políticas Públicas, Inovação e
Tecnologias da Informação e Comunicação. Na sequência, a senhora presidente agradeceu o empenho e contribuição de
todos nos trabalhos da Comissão de Celebração. Em seguida, foi aberta a votação para a aprovação do referido projeto e
o mesmo foi aprovado por unanimidade. 3 - Inclusão de disciplinas no rol de Optativas. A senhora presidente falou
sobre a necessidade de incluir as disciplinas IH452 Antropologia Social e IH191 Noções de Direito Público e Privado no rol
das disciplinas optativas do currículo 2018-1, visto que as referidas disciplinas são obrigatórias no currículo 2010-2 e os
alunos que cursaram essas disciplinas e posteriormente migraram para o currículo 2018-1, as têm registradas em seus
históricos como Eletivas. Em seguida, foi aberta a votação e o Colegiado aprovou, por unanimidade, que as
disciplinas IH452 - Antropologia Social e IH191- Noções de Direito Público e Privado passarão a integrar o rol de
disciplinas Optativas para os alunos do currículo 2018-1. 4- Comissão de Acompanhamento de Egressos. A
senhora presidente expôs que o acompanhamento dos egressos não tem sido feito de forma organizada, devido ao
volume de trabalho da coordenação. Continuando, informou que está realizando uma pesquisa sobre os egressos, em
conjunto com os docentes CAIO CHAIN e BIANCCA CASTRO, por meio da qual identificaram a necessidade de um
acompanhamento contínuo de alunos egressos. Em seguida, propôs a criação de uma comissão para esse fim. A
professora ROSA MOTTA compartilhou que, no desenvolvendo de sua pesquisa intitulada "Mapeamento das Interfaces
entre Tecnologia da Informação e as áreas de conhecimento envolvidas no curso de Administração Pública da UFRRJ",
consultou os egressos e pediu que eles preenchessem um questionário e fizessem um relato sobre a importância do
curso em suas vidas profissionais. Continuando, informou que tem interesse em participar da Comissão de
Acompanhamento de Egressos. Em seguida, a professora MARIA GRACINDA, externou que é importante o
acompanhamento dos egressos, não apenas para saber a eficácia do curso em suas vidas profissionais, mas também
para saber se o curso está formando essas pessoas adequadamente. A professora NAIARA TAVARES, propôs que a
Comissão de Acompanhamento de Egressos seja uma subcomissão dentro do Núcleo Docente Estruturante. Após
discussão e votação, foi deliberado por unanimidade que o acompanhamento de egressos entrará para o rol das
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atribuições do NDE. Assim, os alunos egressos do Curso de Graduação em Administração Pública da Universidade
Federal Rural do Rio de Janeiro, passarão a ser acompanhados formalmente, e de maneira contínua, pelo Núcleo
Docente Estruturante, independentemente de quem venha assumir a Coordenação do referido curso. 5- Avaliação do
Ensino Continuado Emergencial - ECE. Com a palavra, a professora MARIA GRACINDA informou que o ECE está
sendo uma boa experiência pois os alunos, que não abandonaram a disciplina, estão muito envolvidos. Em seguida, a
professora NAIARA TAVARES relatou que dos vinte alunos inscritos em sua disciplina, doze estão acompanhando as
aulas e apenas um informou sua desistência. Em seguida, expôs que tem tentado entrar em contato com esses alunos
para saber se realmente desistiram, porque essa informação ajudará a definir as estratégias de avaliações, porém não
obteve retorno de todos. Em seguida, ressaltou que os alunos que estão acompanhando as aulas estão muito
interessados. A professora ROSA MOTTA informou que dos vinte alunos matriculados em sua disciplina, apenas treze
estão interagindo e que entre os que desistiram, um informou que não tem infraestrutura para prosseguir. Continuando,
ressaltou que alguns alunos não têm disciplina para fazer as tarefas no tempo determinado e esse problema é o mesmo
que enfrenta nas aulas presenciais. Entretanto, tem alunos muito interessados e a experiência está sendo positiva. Logo
após, a professora VERA PINTO expôs que em sua disciplina tem dezenove alunos matriculados, oriundos de vários
cursos, dos quais dezesseis participam ativamente; dois não compareceram a nenhuma aula e não responderam aos e-
mails enviados, e um informou que sua internet foi cortada. Prosseguindo, destacou que a experiência do ECE está sendo
melhor do que imaginava. Continuando os trabalhos, a senhora presidente discorreu que sua experiência no ECE está
sendo melhor que no ensino presencial, pois na Atividade Acadêmica de Estágio, enquanto presencial, tem apenas dois
encontros com os alunos, sendo um no início e outro no final do período, e no ECE os encontros pela plataforma são mais
frequentes, logo é possível discutir com os alunos sobre seus estágios. Ato continuo, acrescentou que a maioria está
interagindo. Em seguida, propôs que os professores começassem a pensar sobre o que pode ser extraído dessa
experiência do ECE para ser aproveitado no período a distância previsto para iniciar em fevereiro de 2021, bem como
quais demandas podem ser encaminhadas à Prograd e quais seriam as sugestões internas para tornar o trabalho mais
produtivo. Em seguida, informou eu ela e a professora VERA PINTO irão elaborar um formulário, contendo essas
questões, que posteriormente será encaminhado ao Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão de Área (CEPEA) e à Pró-
Reitoria de Graduação. Em informes, a professora BEATRIZ VILLARDI comunicou que foi eleita Vice-presidente da
Comissão Própria de Avaliação - CPA e que o professor ALDENILSON COSTA também passou a integrar a referida
Comissão. O colegiado parabenizou o professor RONALDO RAASCH, que se desligou da CPA, pelo excelente trabalho
realizado. Em seguida, a senhora presidente parabenizou a professora NAIARA TAVARES por ter migrado oficialmente
para o regime de 40 horas semanais, com Dedicação Exclusiva. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às
quinze horas e quarenta e três minutos. Esta ata foi lavrada por ANA CLÁUDIA ARCANJO e, após leitura e aprovação,
será assinada por todos os presentes.
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PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
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CHEFE DE DEPARTAMENTO - TITULAR

CHEFE DE UNIDADE 
DeptºAdP (12.28.01.00.00.00.00.06) 
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CHEFE DE UNIDADE 
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(Assinado digitalmente em 28/10/2020 20:32 ) 
ROSA AMELITA SA MENEZES DA MOTTA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
DeptºAdP (12.28.01.00.00.00.00.06) 

Matrícula: 2086163 
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